
Stadtverwaltung Eberbach 
 

Niederschrift 
 

Gremium Runder Tisch Jugendbeteiligung 

Sitzungsart öffentlich 

Sitzungsnummer JuBe/01/2020 

Sitzungsdatum Montag, 29.06.2020 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 18:45 Uhr 

Sitzungsort Stadthalle, Leopoldsplatz 2, 69412 
Eberbach 

 
Teilnehmerverzeichnis: 

Teilnehmer Bemerkung 

Vorsitzender 

Bürgermeister Peter Reichert   

beratende Mitglieder 

beratendes Mitglied Björn Fellhauer   

Verwaltungsmitglieder 

Angestellter Karl Emig   

Angestellte Anke Steck   

Angestellter Robin Uhrig   

sonstige Gemeinderatsmitglieder 

Stadtrat Klaus Eiermann   

Stadtrat Udo Geilsdörfer   

Stadträtin Bettina Greif   

Stadtrat Patrick Joho   

Stadtrat Lothar Jost   

Stadtrat Patrick Schottmüller   

 
Jugendliche laut Liste 
 
Begrüßung durch Herrn Bürgermeister Reichert 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 Instagramseite "Jugend.ebb"  
  
TOP 2 Bericht der Jugendlichen in einer öffentlichen 

Gemeinderatssitzung 
 

  
TOP 3 Mitteilungen und Anfragen  
  
TOP 3.1 JuZ und Skateranlage  
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TOP 3.2 Dirtpark  
  
TOP 3.3 Depot 15/7  
  
TOP 3.4 Zebrastreifen in Schwanheimer Straße  
  
TOP 3.5 Autokino während Corona-Pandemie  
  
TOP 3.6 nächster Termin  
  

 
Niederschrift: 
 

Top 1 
Instagramseite "Jugend.ebb" 

 

 

aus RT Jube 11.12.2019 

- beim RT Jube am 18.09.2019 stellten die Jugendlichen ihre Instagramseite vor 

- hier wurden verschiedene Abfragen durchgeführt, die der Verwaltung mitgeteilt wurden 

- man kam da überein, das Thema erneut auf den nächten Runden Tisch zu setzen 

- da Jugendliche, die das eingerichtet und vorangetrieben haben heute nicht anwesend sind, 
soll das Thema auf den nächsten Runden Tisch Jube am 25.03.2020 genommen werden 

- seit dem letzten Runden Tisch wurden wohl keine weiteren Befragungen durchgeführt 

- Herr Limprecht führt aus, dass er der Instagram-Seite folgt und dies durchaus ein gutes 
Medium darstellt 

 
Johanna Walz stellt das Instagram-Account vor 
 

- Einrichtung Account vor über einem Jahr 
- Beiträge, die man 24 Stunden sehen kann 
- Beiträge, wie eine Sitzung RT Jube abläuft, damit Angst genommen wird 
- Inhalte der Sitzungen werden im Nachgang gepostet 
- Zeitungsartikel werden hochgeladen 
- Personen können Themenvorschläge einbringen 

o Sauberkeit am Bahnhof soll verbessert werden (87%) 
o JuZ wurde angesprochen 
o Skatepark/Dirtpark 

- Follower-Anzahl ist Corona bedingt zurückgegangen 
o derzeit 90 Follower 
o bis zu 180 Personen schauen Beiträge an 

 
Online-Befragung der Stadt zu Stadtentwicklung soll über Instagram beworben werden 

- Auf Homepage der Stadt oben recht befindet sich ein Link, der direkt die 
entsprechende Seite öffnet 

 
Wunsch Bürgermeister Reichert: wenn Themen bei der Instagramseite eingehen, die beraten 
werden sollen, bitte an Verwaltung rückmelden 
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Top 2 
Bericht der Jugendlichen in einer öffentlichen Gemeinderatssitzung 

 

 
Soll erneut auf die Tagesordnung eines Runden Tisches genommen werden. 
 

Top 3 
Mitteilungen und Anfragen 

 

Top 3.1 
JuZ und Skateranlage 

 

 
Beide Standorte wurden im RT Jube im Dezember vorgestellt 
 
Über Entwicklungskonzept Güterbahnhofstraße 
 
Aufgrund Corona-Pandemie Verfahren verzögert 
 
Verfahren / Offenlage soll Ende Juli/Anfang August beginnen 
 

Top 3.2 
Dirtpark 

 

 
Standort hinter Handballerheim 
 
In Absprache mit Gemeinderat wurde das Baurechtliche geklärt. Bauantrag ist erforderlich. 
 
Verwaltung ist mit Jugendlichen im Gespräch, damit Bedürfnisse abgestimmt werden können 
 
Jugendliche sollen Ideen an Verwaltung herantragen (falls es auch Ideen zum Pumptrack 
gibt, bitte an die Verwaltung melden) 
 
Dann wird entsprechender Bauantrag eingereicht 
 

Top 3.3 
Depot 15/7 

 

 
Ab wann wird geöffnet? 
 
Verwaltung ist derzeit intern im Gespräch 
 
Vorgabe ist hierbei: wir wollen so wie öffnen, wie gemäß der Corona-Verordnung möglich ist 
 

Top 3.4 
Zebrastreifen in Schwanheimer Straße 

 

 
Frage kam im Instagram-Account auf 
 
Diese Frage kam schon öfters aus der Bevölkerung und wurde bereits im Gemeinderat 
behandelt. Die Zuständigkeit liegt jedoch beim Rhein-Neckar-Kreis 
 
Das Thema ist regelmäßig auf der Verkehrstagfahrt des Landkreises, dies wurde bisher 
jedoch immer abgelehnt 
 
Wird auch im Rahmen des „Lärmaktionsplans“ im Gemeinderat besprochen 
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Top 3.5 
Autokino während Corona-Pandemie 

 

 
Wird eine solche Veranstaltung auch weiterhin angeboten? 
 
Autokino und Rahmenprogramm wurde gut angenommen. Überlegungen laufen, ob dies 
oder auch andere Veranstaltungen in Zukunft angeboten werden können 
 
Bestünde die Möglichkeit, dass zusätzlich zu den Autos noch Personen zugelassen werden 
können, die ohne Auto kommen können? 
 
Zu Zeitpunkt, als das Autokino durchgeführt wurde, war dies leider aufgrund der damals 
gültigen Verordnung nicht zulässig. 
 
Bei erneuter Veranstaltung könnte dies geprüft und ggfls. angeboten werden 
 

Top 3.6 
nächster Termin 

 

 
Der nächste Termin findet am Mittwoch, den 23.09.2020 um 18 Uhr statt. 
 
Der Bürgermeister Die Schriftführerin 
 
 
 
Peter Reichert Anke Steck 
 


